

Pressemitteilung

Vortrag Dr. Andrea Zeeb-Lanz beim Festungsbauverein Landau am 08.04.2014

Fortsetzung der beliebten Vortragsreihe des Festungsvereins Landau e.V. am 8.4. an neuem Ort: im Stadtarchiv

Die Vortragsreihe des Festungsbauvereins Landau e.V. erfreut sich großer Beliebtheit. Bisher haben alle Vorträge im Wachlokal am Französischen Tor stattgefunden. Nachdem die Nachfrage zuletzt größer war, als die Bestuhlung und in das Wachlokal bald ein neuer Mieter einzieht, hat der Festungsbauverein den nächsten Vortrag ins Stadtarchiv verlegt. „Mit dem Stadtarchiv haben wir wieder einen Ort, der zu uns passt. Hier liegen viele Dokumente zur Festung und hier fand 2011 die Gründungsversammlung des Festungsbauvereins statt.“ Aus den 30 Gründern sind mittlerweile über 300 Mitglieder geworden.

Nach zwei Vorträgen über Belagerungen der Festung, schauen die Festungsbauer am Dienstag, den 8.4.2014 um 19:00 Uhr noch weiter zurück in der Geschichte. Das Thema Archäologie in der Pfalz hat Aktualität, war doch vor einigen Wochen ein spätantiker Schatz aus Gold und Silber in der Nähe Landaus entdeckt worden. Leider wurde er von Schatzsuchern entdeckt und nicht von geschulten Archäologen – mit entsprechend negativen Konsequenzen für die Funde. Auch im Fort wurden letzstens Spuren wilder Grabungen entdeckt. Dabei kann in Landau jeder, der Spaß an Ausgrabungen hat, dies unter sachkundiger Führung an der Lunette 41 beim Festungsbauverein tun. Ab sofort wieder jeden Samstag – Helfer willkommen!

Eine echte Fachfrau hat denn auch der Festungsbau für seinen Vortrag gewonnen: Dr. Andrea Zeeb -Lanz, Konservatorin/Gebietsreferentin bei der Generaldirektion Kulturelles Erbe Rheinland-Pfalz, Direktion Landesarchäologie – Speyer, informiert über **„Das reiche Landauer Umland - südpfälzische Grabungsfunde von der Steinzeit bis zum Frühmittelalter“**

Die Umgebung von Landau ist reich an vor- und frühgeschichtlichen Denkmälern, von denen viele noch im Boden schlummern. Einige konnten aber auch – aufgrund anstehender Baumaßnahmen aller Art – vor ihrer Zerstörung durch Baumaschinen fachgerecht archäologisch untersucht werden. Im reich bebilderten Vortrag werden ausgewählte Grabungsergebnisse vorgestellt, die einen Eindruck von der prähistorischen Kulturlandschaft Südpfalz vermitteln und zeigen, wie Archäologen arbeiten. Es wird von der Jungsteinzeit vor 7000 Jahren über die Bronzezeit bis hin zu Römern und Merowingern ein Bogen gespannt, der Gräber und Siedlungsstellen, aber auch einen schaurig anmutenden Ritualort mit den Überresten Hunderter geopferter Menschen vorstellt.

Die Freunde des Festungsbauvereins können sich wieder auf einen interessanten Vortrag freuen. **Dienstag 8.4.2014 um 19:00 Uhr im Stadtarchiv, Maximilian Strasse 7 (am Hauptbahnhof)**. Im Anschluss gibt es Wein und Bretzel und nette Gespräche.

Festungsbauverein Landau e.V. – Les Amis de Vauban